
　第６回となる今回の議会報告会は、開催会場を３会場（これまでは９会場）にし、新たにＹｏ

ｕＴｕｂｅ会場（10 月 31 日配信）を加えるなど、新型コロナウイルス感染防止に十分配慮し

たうえで１１月１日に開催いたしました。（※令和２年度、３年度については、新型コロナウイ

ルスの影響で中止となりました。）

　「みんなで考えよう、何が足りない？いまの相馬！」というタイトルで「市民の声を聴く」こ

とを目的とし、具体的には「コロナ禍における市民生活での課題」、「令和４年３月 16 日福島県

沖地震後の市民生活での課題」という２つのテーマを設け、その他日常生活の中での意見など、

皆さまの日頃の思いを率直にお聞きすることができました。

　このレポートでは、各会場での主なご意見、ご質問を紹介させていただきます。これら市民の

皆さまの声を議会への提案と捉え、互いに議論し、今後の議会活動に活かし、相馬市議会が身近

に感じていただけるよう努めてまいります。　　　　　　　　　　　　　（相馬市議会議員一同）

会場 担当議員 参加人数

はまなす館

【１班】

（班　長）只野敬三　（副班長）菊地清次

（班　員）畑中昌子　門馬優子　根岸利宗

　　　　  河内幸夫

29 人山上公民館

【２班】

（班　長）獺庭大輔　（副班長）高橋利宗

（班　員）山中宣明　杉本智美　佐藤満

　　　　  立谷耕一

東部公民館

【３班】

（班　長）高玉良一（副班長）浦島勇一

（班　員）横山和雄　波多野広文　村松恵美子

　　　　  石橋浩人

ＹｏｕＴｕｂｅ会場（再生回数　12 月 13 日時点） 172 回

　なお、レポートに掲載しきれなかったすべてのご意見、ご質問については市議会ホーム

ページにて掲載をしておりますので、ご確認ください。
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【第１班】会場：はまなす館

防災備蓄倉庫にある消防団の慰霊碑の修繕を急ぐべきではないか。

消防団の士気をより高めるための対策を打ってほしい。

ふるさと納税に関して、相馬市への寄付による増収額と、市外への寄付による減収額の状況はど

うなっているのか。

学校教育での RST や ICT の内容について、詳しく教えてほしい。

図書館において、席での水分補給を認めたり、雑音を抑えるなどの環境改善をしてほしい。

NPO 法人ライフネットそうまのひまわり会による高齢者へのサービス事業を全地域が平等にな

るよう推進してほしい。

子ども食堂を作るにあたり市の支援がほしい。

子育てサロン等の市民活動に対し広報等の支援をしてほしい。

浜の駅・磯部水産加工施設・道の駅の観光トライアングル事業を進めてほしい。もっと 3 事業所

の利益追求をするべき。

市道のマンホールの凹凸を修正してほしい。（㈱小野中村の前など）

地域内の工事に関する情報を市民へ周知徹底してほしい。

愛宕山神社（史跡）の整備を市で検討してほしい。

百尺観音の整備について支援できないか。

ご意見・ご質問



【第２班】会場：山上公民館

地震被害に対して、金銭的な支援だけでなく、精神的にも相談できる場所の発信ももっとすべき

ではないか。

ICT の活用や RST 事業を実践しているが、今後の学力向上につながるのか。

ICT 教育（タブレット端末活用）は国の方針なのか。

学校で使用しているタブレット端末が破損した場合、修理の対応はどのようになっているのか。

相馬市で子供を産める環境を整備して欲しい。状況はどうなっているのか。

山上小学校の児童が減っているが、スクールバスの運用などをすれば状況が変わるのではないか。

3 月 16 日発生の福島県沖地震の災害廃棄物の受入期間が短かったのではないか。特に高齢者が

困っている方が多かった。

フリースクールの開設を計画している。引きこもりの子供達がどの程度いるのか。また、その際

にフリースクールへ通う事で学校の出席扱いにするなど、検討してほしい。

子ども食堂を行う計画をしている。相馬市にも必要である。

道の駅そうまがリニューアルオープンしたが、もっと魅力ある施設にして欲しい。

市内全域に観光客をもっと多く呼べるよう力を入れて欲しい。

有害鳥獣の被害について、大型獣による被害が多い為、メッシュ柵で対策したいが補助金につい

てどうなっているのか。

企業誘致を行うことで若い世代の働く場所の確保ができると考えるが、相馬市の企業誘致の状況

はどうなっているのか。

粟津地内の市道 209 号線を早期整備して欲しい。

今田の土取場に現在、宇多川、小泉川の河川工事の堆積土砂が約２０万立米ある。運搬に

２０２４年までかかり、トラックの通行が多くなっていることを広く市民に周知してほしい。

議会での決定事項だけの報告だけでなく、それに対して議会でどのような意見や協議があったの

か知らせて欲しかった。

ご意見・ご質問



【第３班】会場：東部公民館
ご意見・ご質問

共同墓地などの災害復旧に対して、他自治体では復旧補助金を拠出しているところがあるが、市

では対応できないのか。

相馬市の子ども達の学力が低いと聞いているが、学力向上へ向けて、どの様にリーディングスキ

ルテスト（RST）及び ICT 機器を活用しているのか。

新型コロナウイルスの市内感染者において重症者はいるのか。

和田いちご園と観光施設の連携や街中の活性化をどのように考えているのか。

コロナ禍により町なかに人が出てこないことについて、どのように考えているのか。

和田いちご園前の市道においてトラック等の大型車両が通行すると道路の段差等で大きな音が発

生している。何とかならないものか。

☆新たな取り組み

ＹｏｕＴｕｂｅ会場

ＹｏｕＴｕｂｅ会場では、１１月１日に報告した

内容と同じものを配信しています。

当日都合がつかなくて会場に来れなかった方、興

味のある方は左下の QR コードから！！

　　　　　　また、相馬市議会では本会議の様子

　　　　　　を随時アップロードしております。

　　　　　　一般質問の様子や審査の報告等が確

　　　　　　認できますので、そちらもぜひご覧

　　　　　　ください！

議会を傍聴してみませんか？

市議会は３月、６月、９月、１２月に定例会を開催しており
ます。
どなたでも傍聴ができますので、傍聴をご希望の方は、議会
開催日に市役所２階の傍聴受付までお越しください。
※現在、新型コロナウイルス感染対策のため、事前の体温測
定とマスクの着用をお願いしておりますので、ご協力くださ
い。

議会の日程については、相馬市議会のホームページを確認い
ただくか、年４回発行の「みてみてそうま～相馬市議会だよ
り～」の最終ページに次回の日程を記載しておりますので、
ぜひ日程を確認いただき、傍聴にお越しください！


